

Antrag an die Universitätsvertretung der Hochschüler\_innenschaft an der Universität Wien in der Sitzung am 27. Oktober 2023

27. Oktober 2023

## SO VIEL TRANS\*SOLIDARITÄT MUSS SEIN

Am 20. November ist der Trans Day of Remembrance (TDoR). An diesem Tag werden die Opfer transfeindlicher Gewalt betrauert und auf die bestehende Diskriminierung gegenüber trans, inter und nicht binären Personen aufmerksam gemacht. Anlässlich des Gedenktages haben Studierende zusammen mit lokalen LGBTIQA+ Vereinen eine Demonstration (Trans Day of R\*) organisiert. Während sich Hochschulen gerne als progressiv und offen präsentieren, bleiben die Forderungen von trans, inter und nicht binären Studierenden, z.B. nach der freien Namenswahl im internen Hochschulsystem, seit Jahren ungehört. Es ist daher wichtig, dass die Hochschulvertretung der Universität Wien den Anliegen dieser Studierenden Gehör schenkt und sich dafür einzusetzen, dass Hochschulen ein Ort werden, den trans Personen ohne Angst vor Anfeindung und Fremddouting betreten können.

Informationen zur Demonstration:

Website: <https://rrrr.noblogs.org/>

Instagram: [https://www.instagram.com/transdayofr\\_and\\_v/](https://www.instagram.com/transdayofr_and_v/)

### **DIE UNIVERSITÄTSVERTRETUNG DER HOCHSCHÜLER\_INNENSCHAFT AN DER UNIVERSITÄT WIEN MÖGE DAHER BESCHLIESSEN:**

- Die Hochschüler\_innenschaft an der Universität Wien unterstützt die studentisch organisierte Demonstration zum Trans Day of Remembrance und macht öffentlichkeitswirksam sowohl auf die Demonstration als auch auf die Diskriminierung, die trans, inter und nicht binäre Studierende erfahren, aufmerksam.
- Die Hochschüler\_innenschaft an der Universität Wien trifft sich mit Entscheidungsträger\_innen und IT-Fachkräften der Universität Wien und erarbeitet mit diesen ein zeitnah umsetzbares Konzept, um trans, inter und nicht binären Studierenden die freie Namenswahl im internen Hochschulsystem (v.a. Moodle) zu ermöglichen.
- Die Hochschüler\_innenschaft an der Universität Wien setzt sich dafür ein, dass pro Semester mindestens ein Workshop angeboten wird, der dazu beiträgt Lehrpersonen und andere Angestellte der Universität Wien für den Umgang mit trans, inter und nicht binären Studierenden zu sensibilisieren, z.B. mit nibiq (<https://nibiq.net/>), der 2.

Aufklärung (<http://www.zweite-aufklaerung.at/>) oder einem anderen transgeleiteten Bildungsverein. Für das Wintersemester 2023/24 und das Sommersemester 2024 organisiert die Hochschüler\_innenschaft an der Universität Wien selbst solche Workshops, wenn die Universität der Bitte nicht nachkommt.